

Ola de calor golpea a sectores productivos

La ola de calor agobia y afecta a cuatro sectores productivos de Santa Cruz como el avícola, el porcino, el lechero y la agricultura.

En el primer caso ya son alrededor de medio millar de pollos muertos, en el segundo y tercero el rendimiento ha bajado en pocos días un 15 por ciento, y en el último se han quemado plantaciones de tomate y lechuga en la zona de los valles cruceños.

El Senamhi pronostica lluvias recién desde el lunes próximo en oriente.

Ayer, a las 15:00, el termómetro marcó 38 grados centígrados a la sombra pero la sensación térmica pasaba los 40 grados, ésta sería la temperatura más elevada registrada en Santa Cruz, sin embargo, en otros departamentos también subió el calor, en el Chaco tarijeño llegó a los 40 grados y en Cochabamba a los 29 grados.

Según el pronóstico presentado por el Servicio de Meteorología e Hidrología (Senamhi), las altas temperaturas continuarán hasta el fin de semana y se esperan lluvias recién para el lunes 20 de octubre.

Pérdidas

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, informó ayer que en el sector lechero la producción se ve mermada porque el calor estresa a las vacas y les dificulta la comida, por lo que de persistir las altas temperatura hasta podría bajar más del 15% indicado.

Similar figura se está dando en el sector porcicultor, que también tiene dificultades para alimentar y refrescar a los animales. En el caso del sector avícola, Roda indicó que ya se están registrando muertes de pollos, pero aún no se cuantificaron.

Mario Justiniano, granjero y expresidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA) detalló que si bien todavía las muertes de pollos no son en cantidades considerables, la baja humedad que hay en el departamento hace más prolongados los tiempos de duración de las defensas naturales que activan las aves.

Dijo que la ola de calor afecta con mayor contundencia a los pollos que tienen entre 35 y 40 días de nacidos, es decir, cuando ya casi están listos para salir al mercado, por lo que de continuar las altas temperaturas y si encima llueve el lunes 20, como está pronosticado, los avicultores podrían afrontar grandes pérdidas y por ende bajaría la oferta.

En los valles cruceños

Por su lado, el presidente de la Federación de Productores de Hortalizas y Frutas, Noé Morón, informó ayer de que los más de 35 grados centígrados reportados en la zona de los valles cruceños, lugar donde se produce en grandes cantidades tomate, lechuga, acelga, zanahoria, zapallo y pimentón, entre otros, comenzó a afectar principalmente en Los Negros, Mairana, Saipina y Mataral.

En las cuatro zonas, además de bajar considerablemente el caudal del río que permite regar las plantaciones, se han quemado plantas de lechuga y brotes de pequeños frutos de tomate.

Sólo 21% de maquinarias agrícolas se acogió a amnistía

La presidenta de la Aduana Nacional de Bolivia (ANB), Marlene Ardaya, manifestó ayer su preocupación por el poco interés en los propietarios de maquinarias agrícolas para sanear y nacionalizar los equipos cuando el plazo concluye en dos semanas.

“Sobre los 42.280 registros que se han hecho, solamente se han nacionalizado 9.209” equipos, indicó Ardaya en la ciudad de Santa Cruz, advirtiendo que la Aduana procederá con la incautación de las maquinarias que no fueron nacionalizadas.

Según la ANB, los propietarios de maquinaria agrícola sólo deben presentarse en los puntos de nacionalización con su cédula de identidad, una fotografía y las características de sus equipos, la declaración jurada y el formulario que llenaron en la fase inicial de registro.

Sobre el punto, el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente, Julio Roda, apeló a la responsabilidad de los productores del país para regularizar la situación de su maquinaria agrícola antes del 31 de octubre.

La nacionalización de la maquinaria permitirá a sus propietarios acceder a créditos bancarios, remarcó Roda.